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有關公共街市的無線網絡設施及街市相關手機應用程式的問題

　　民以食為天，街市的物價、環境及設施是不少街市攤販和居民普遍
關心的問題，特別是疫情之下，居民的經濟壓力普遍存在，對每一分錢
的使用都更需要精打細算。今年一月一日起《公共街市管理制度》法律
已經正式生效，進一步優化了公共街市的管理和營商秩序，元旦日亦同
步推出中葡英三語的“街市通”手機應用程式，提供各公共街市的鮮活食
品價格、度量衡單位轉換、停車場實時車位數等資訊，方便居民對現有
計量單位與十進制之間的轉換，增加商品價格的透明度。特區政府曾表
示未來會逐步推行街市統一度量衡，讓攤販和市場有適應期，以及推行
電子秤，提升街市的管理方式及效率。
 
　　另外，電子支付是大勢所趨，特區政府近年在推動電子支付方面做
了大量工作，並為部分街市攤販升級“聚易用”，但電子支付講求便利性
和快捷性，網絡訊號的強弱及快慢十分重要，而且街市是不少居民每天
都會出入的場所，增加街市內的無線網絡服務，可以更好地提升街市電
子支付覆蓋率，確保電子支付的暢順運作，達至便民便商的作用。現時
香港食環署轄下約九成街市場地及轄下多個小販市場已安裝Wi-Fi設備，

而且使用無線網絡時不設時間限制
[1]

，但本澳的街市仍沒有Wi-Fi設備，
有關當局有必要因應街市的實際環境逐步增設相關設施。
 
　　為此，本人提出以下質詢：
 
　　一、去年8月，有關當局在回覆議員的書面質詢中提到，已展開於街
市提供免費Wi-Fi服務的前期探討工作，包括免費Wi-Fi服務擬達至的目的、

服務對象、成本效益、資訊安全、用戶體驗等
[2]

。請問有關當局在街市
提供免費Wi-Fi服務的研究進度如何?
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　　二、近期“一戶通”全面升級2.0版本，整合了更多公共服務，更加便
民。請問有關當局“街市通”未來是否能夠結合“一戶通”進行使用，避免
居民使用政府服務時，必須下載各種不同的應用程式?

　　三、承上題，日常會到街市買菜的居民有不少是長者，他們未必能
夠懂得或靈活運用相關方式進行格價，請問有關當局如何加強推廣“街市
通”手機應用程式，並保證相關使用率？目前新街市法已經生效已超過一
個季度，當局推廣電子秤及十進制的進度及成效如何?

 

[1]
 食環署優化公眾街市及小販市場設施，香港特別行政區政府新聞公報，

2022年4月6日。
網
址：https://www.info.gov.hk/gia/general/202204/06/P2022040600485.htm
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 批示編號：904/VI/2021，梁孫旭議員於2021年7月2日提出的書面質
詢的政府回覆。
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